



Soyez au courant - Janvier 2019 (n°144)

UNE PAROISSE ÉVANGÉLISÉE ET ÉVANGÉLISATRICE

LA VIE EST LA LUMIÈRE

Chers frères et soeurs,

Et si 2019 était notre dernière année de paix ?

Nous avons assisté en décembre à l'explosion de la révolte des gilets jaunes accompagnée d'émeutes d'une violence aveugle et incontrôlable.

En 2017, lors de l'élection présidentielle, je me rappelle un paroissien persuadé que le candidat Macron était le seul à pouvoir préserver la paix dans notre pays par son programme économique.

Pouvons-nous espérer qu'enfin une majorité de français réalise que ce qui menace radicalement la paix, ce sont d'abord et avant tout les attaques de plus en plus fréquentes et radicales contre la vie humaine depuis le sein maternel jusqu'au vieil âge ?

Ce ne sont ni l'économie, ni le pouvoir d'achat qui assurent en priorité la cohésion d'une nation, et encore moins celle d'une famille.

Nous assistons à une révolution sociale et politique imposée à toutes les nations. Révolution qui redéfinit la morale sexuelle jusqu'à inverser les genres, qui magnifie la culture de mort, qui appelle le bien mal, et le mal bien, qui marchande la vie humaine.

Heureusement, il y a des îlots de résistance à cette gouvernance mondialiste voulant imposer la culture de mort. Mais la France est l'un des pays les plus acharnés pour imposer le totalitarisme de la pensée unique jusqu'à bafouer la plus élémentaire liberté d'expression et de conscience.

L'archevêque de Paris, Mgr. Aupetit, déclarait récemment à propos du risque de la suppression de la clause de conscience des médecins pour l'IVG : « Tout État qui touche à la liberté de conscience s'appelle une dictature ».

Benoît XVI avait affirmé en son temps à propos de l'apostasie de l'Europe qu'il ne pouvait pas y avoir de compromis sur des accords qui nuisent à la nature de l'homme. « **Une communauté qui se construit sans respecter la dignité authentique de l'être humain, en oubliant que chaque personne est créée à l'image de Dieu, finit par n'accomplir le bien de personne.** »

Rappelons-nous cette citation de Churchill en 1938 devant la chambre des communes : « Vous avez eu à choisir entre la guerre et le déshonneur ; vous avez choisi le déshonneur, vous aurez la guerre. »

Le témoignage de la vérité de l'homme et de la défense sans compromis de la vie humaine est de plus en plus difficile. Mais nous l'avons entendu à propos de Jésus-Christ dans le prologue de saint Jean le jour de Noël : « En Lui était la vie et la vie était la lumière des hommes ; **la lumière brille dans les ténèbres et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée** » (Jn 1, 4-5).

Que notre Foi, centrée sur Celui qui est la Vie, éclaire nos choix politiques et sociaux en cette année 2019 dans une espérance qui renaît toujours.

Abbé Grégoire Cieutat +

L'ÉNIGME DU PILIER DE ST PHILBERT RÉSOLUE

Sur le pilier nord-est, à gauche du chœur de Saint-Philbert de Noirmoutier, une marque datée de 1820 excite la curiosité.



Ce triangle posé sur une ligne de sol est un repère géodésique marquant le souvenir de la campagne de triangulation de la France menée sous la direction du géographe nantais Jean-Baptiste Corabœuf pour établir la

carte dite de l'Etat-Major (1858), et pour transporter le niveau de la mer depuis Noirmoutier, l'île du Pilier et Barbâtre jusqu'à la Suisse (Genève) sur le parallèle de Bourges.

Pour ce faire, il fallait viser deux autres repères, en plan et en élévation. Les flèches aigües des anciens clochers de Noirmoutier (foudroyé en 1843, reconstruit en 1875) et de Barbâtre (foudroyé en 1936, reconstruit en 1937) ont servi à ces alignements.

Les altitudes ainsi obtenues ont permis de comparer celles de la Méditerranée et de l'Atlantique, de calculer celle du lac Léman et du Mont-Blanc, et d'établir les premières cartes modernes de la France, puis de la Suisse.

Jacques SANTROT

ÉVANGÉLISATION PAROISSIALE - TÉMOIGNAGE

C'est avec joie et reconnaissance qu'une cinquantaine de paroissiens ont pu suivre les 8 rencontres de préparation pour renouveler leurs promesses de baptême et le don du Saint-Esprit.

31 d'entre eux vont pouvoir participer au Week-End d'évangélisation du 11 au 13 janvier pour couronner ces rencontres. Pierre et Yvonne Blandeau de Barbâtre ont accepté de donner leur témoignage.



« Après quelques hésitations, nous avons décidé de nous lancer, mon épouse et moi-même, dans le cycle d'évangélisation paroissiale.

Quelles récompenses avons nous obtenues au fur et à mesure des enseignements lors de ces rencontres ! Nous avons pris conscience, de l'Amour du Père pour l'humanité. Il nous a voulu tels que nous sommes avec nos imperfections. Son Esprit Saint nous fortifie si nous lui ouvrons notre cœur. Nous partageons cela avec d'autres que nous retrouvons avec plaisir. Peu à peu s'est créée une fraternité paroissiale.

Et nous ne sommes pas au bout de nos découvertes car le week end des 12/13 janvier nous promet une pluie de grâces de la part de l'Esprit Saint. A suivre ! »

ONT REJOINT LA MAISON DU PERE :

LA GUERINIERE : Myriam DEVINEAU (55a) ; Gilberte BOURY (98a) // NOIRMOUTIER : Serge BERDOU (56a) ; Henri JUTEL (82a) ; Valérie BARANGER (54a) ; Simone THIBAUD (85a) ; Agathe BUGEON (64a) // L'EPINE : Michel ROCHOIS (63a) ; Bernard DAMOUR (79a) // BARBATRE : Aimée PALVADEAU (93a) ; Geneviève VRIGNAUD (71a) // L'HERBAUDIÈRE : Claude MONNIER (89a).

PÈLERINAGE À LOURDES ; 8-12 AVRIL ADULTES ET JEUNES (COLLÉGIENS-LYCÉENS)



Le pèlerinage diocésain s'ouvre à nouveau cette année aux collégiens en plus des lycéens et des adultes.

Le groupe vendéen de louange « Team O Théo » animera avec les jeunes.

Information et inscription avant le 8 février : centre des pèlerinages Maison du Diocèse.

PELERINAGE D'1 JOUR À PONTMAIN JEUDI 17 JANVIER

Départ de NO à 6h30 en covoiturage pour rejoindre le pèlerinage diocésain le jour anniversaire des apparitions de la Vierge Marie. Retour à 21h30.

Inscription au Presbytère de NO avant le 10 janvier.



JUSTICE ET PAIX S'EMBRASSENT : CHEMIN D'UNITÉ

Semaine d'unité des chrétiens 18-25 janvier

Nous prions explicitement à cette intention aux messes dominicales du 19-20 janvier.

CATÉCHÈSE - DIMANCHE 27 JANVIER

9h30-11h, 2^{ème} matinée dimanche avec les enfants en chemin vers la 1^{ère} communion.

11h, messe des familles avec la 2^{ème} étape de baptême pour les 8 enfants de la paroisse en âge scolaire.

AGENDA

Mar. 08 et Jeu. 10/01 : 8^{ème} rencontre d'évangélisation.

Mar. 15/01 : rencontre des animateurs liturgiques.

Merc. 16/01 : sensibilisation pour la lutte contre la pédophilie à La Roche-sur-Yon pour les acteurs du diocèse.

Jeu. 17/01 : Pèlerinage diocésain à Pontmain.

Sam. 19/01 : Equipe Pastorale / Préparation Mariage.

Merc. 30/01 : Conseil économique.

Paroisse Saint Philbert en Noirmoutier

Que la lumière de la crèche pauvre et humble puisse donner sens à toutes vos joies et vos peines en 2019.



JOYEUX NOËL

SAINTE ANNÉE 2019

NOËL À NOIRMOUTIER

Merci aux bénévoles qui ont installé les crèches de nos églises. Les visiteurs ont été nombreux à venir s'y recueillir en famille dont les 2200 fidèles les 24-25/12.

ABONNEMENT BULLETIN 2019

**Coupon d'abonnement
bulletin paroissial « Grand Large »**

Nom :

Prénom :

Adresse :

.....

- 7 euros ou 22 euros par la Poste.

Chèque à l'ordre de « paroisse St Philbert »

A déposer dans une enveloppe au presbytère ou dans le panier de quête du dimanche.

INTENTIONS DE MESSE : JANVIER (ne sont notés que les jours avec des intentions)

Samedi 5	Guérinière	19h	Fam. ELINEAU-PELISSON ; Epoux DRIÉ-RENAUD ; Epoux CORBREJAUD ; Fam. RABALLAND-NICOU Df. ; Fam. THIBAUD-FRADET Df.
Dimanche 6	Barbâtre	9h30	Fam. CHARON Gabriel et Jean-Yves
	Noirmoutier	11h	Charles-Marie et Bernard RIVALIN Vdf. ; Fam. TESSIER-RAIMOND-LESTRAT-ABRAM-DION Vdf.
	L'Herbaud.	11h	Alix BOUCHERON
Mardi 8	Noirmoutier	19h	Fam. LE FRÊCHE Georges, Yves et Df.
Dimanche 13	L'Épine	9h30	Anniv. Gilbert FRADET, Vdf.
	Noirmoutier	11h	Fam. LETENNEUR Anne et Jean ; Marcelle de MONTUEL ; Fam. GENDRON Denis
	L'Herbaud.	11h	Anniv. Robert BILLON ; Fam. BILLON-DUPÉ
Mercredi 16	Guérinière	18h	Bruno PALVADEAU
Jeudi 17	L'Épine	18h	Aline et Julien FOUASSON, Vdf.
Dimanche 20	L'Épine	9h30	Marcel et Lucienne DEVINEAU
	Barbâtre	9h30	Raymonde BROSSARD

Equipes liturgiques : Eq Centre : 20 et 27 janv / Eq Nord : 3 et 10 fév / Eq Sud 17 et 24 fév

Prochain bulletin le 3 février, merci de donner vos intentions avant le 26 janvier